



## Une déclaration du métropolite Hilarion après sa rencontre avec le Patriarche Daniel de Roumanie

Le 19 juillet 2011, à l'issue de sa rencontre avec Sa Béatitudo le Patriarche Daniel de Roumanie qui avait eu lieu le même jour à Bucarest, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou a fait la déclaration suivante devant les médias :

«Je suis venu à Bucarest avec la bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie afin d'y rencontrer Sa Béatitudo le Patriarche Daniel et de discuter avec lui d'un large spectre de questions ayant trait à la collaboration bilatérale entre nos Églises. Nous nous sommes entretenus durant deux heures et avons abordé de nombreuses questions.

Nous avons évoqué le thème commun du témoignage orthodoxe dans le monde contemporain, avons parlé des modes de la mission des Églises orthodoxes dans la société sécularisée d'aujourd'hui, en particulier dans les pays où a longtemps existé et n'existe plus aujourd'hui le régime communiste. Nous avons échangé sur la participation de nos Églises aux contacts inter-orthodoxes, y compris au processus de préparation du Saint et Grand Concile de l'Église orthodoxe.

Nous ne pouvons pas ne pas aborder les problèmes difficiles à l'ordre du jour concernant nos relations bilatérales, en particulier la question de la métropole de Bessarabie. Et j'ai souligné dans mon entretien avec le Patriarche Daniel que ce problème était malheureusement encore à l'ordre du jour. Néanmoins, nous devons malgré tout élargir notre collaboration et notre coopération dans différents domaines, dans le domaine de l'échange d'étudiants, dans celui des échanges culturels. Nous devons également discuter à un niveau bilatéral du problème de la pastorale de nos fidèles dispersés dans différents pays.

Je suis très satisfait des résultats de notre rencontre, et j'espère qu'elle servira au renforcement ultérieur des liens entre nos Églises et à la résolution des problèmes qui obscurcissent jusqu'à maintenant nos relations.